## EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 17 DE NOVIEMBRE DE 2021 | Año XLVI | Número 16.192 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,80 euros

LOS SECRETOS Álvaro Urquijo revisa la vida de Enrique 22 años después P27



PREMIOS ONDAS La gala celebra la pujanza de la radio y el periodismo P46



# El repunte de los contagios impulsa el pasaporte covid

Más comunidades planean sumarse a la exigencia del certificado de inmunidad para el ocio o el trabajo

J. MOUZO / P. GOROSPE / P. LINDE Barcelona / Bilbao / Madrid El fuerte repunte de los contagios por coronavirus (un 67% en dos semanas) ha llevado a buena parte de las comunidades autónomas a imponer el pasaporte covid, o certificado de inmuniza-

#### El Gobierno confía en volver a pactar con la CEOE para la reforma laboral

G. R. PÉREZ / C. E. C., Madrid El Gobierno aún confía en que la patronal participe en el pacto sobre la reforma laboral, pese a haberse descolgado del acuerdo sobre las pensiones. La vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, dijo que el pacto sobre el mercado de trabajo es difícil pero posible. La distancia quedó ayer en evidencia en un desayuno en La Moncloa entre Pedro Sánchez y varios ministros y los líderes de UGT y CC OO. PÁGINAS 38 Y 39

#### Alemania frena un polémico gasoducto controlado por Rusia

E. G. SEVILLANO / M. R. SAHUQUILLO **Berlín / Moscú** 

Una agencia federal alemana suspendió ayer temporalmente la certificación del polémico gasoducto Nord Stream 2, controlado por Gazprom, que aspira a llevar el gas ruso a Alemania a través del Báltico, sin pasar por Polonia y Ucrania. El precio del gas natural subió de inmediato un 18%.

ción, para actividades de ocio e incluso a trabajadores. El País Vasco ha pedido autorización judicial para que el certificado sea requerido en el acceso a restaurantes v el ocio nocturno. Galicia, donde ya se aplica la exigencia en bares de copas y discotecas, ha solicitado ahora poder reclamar el documento o una prueba negativa a los trabajadores sanitarios y a las visitas de pacientes hospitalizados. Si los empleados no aportan el pasaporte covid, serán objeto de cribados cada 15 días. De momento, Cataluña, Balea-

res y Galicia son las comunidades que piden el pasaporte covid para el ocio nocturno. La Generalitat catalana abrió la puerta a ampliar su uso. El Gobierno de Navarra estudia seguir el mismo camino. La Junta de Andalucía, por su parte, ha pedido que se fije un "marco legal" nacional para garantizar su solicitud, una petición a la que se ha sumado Murcia. La incidencia de la covid en España ha subido hasta 88,6 casos por 100.000 habitantes en 14 días, tras una rápida escalada en las últimas semanas. Un 79% de la población está vacunada.

### ERC amenaza la ley de memoria al pedir el fin de la amnistía de 1977

El Gobierno busca otros apoyos parlamentarios para evitar que decaiga uno de los proyectos emblemáticos de la legislatura

C. E. CUÉ / J. CASQUEIRO, **Madrid** La futura Ley de Memoria Democrática, un proyecto emblemático del Gobierno de coalición que forman PSOE y Unidas Podemos, se tambalea por las exigencias de ERC. El principal aliado parlamentario del Ejecutivo, con 13 escaños, ha presentado una en-

mienda a su texto para derogar varios aspectos de la Ley de Amnistia de 1977, de manera que permita juzgar a los autores de los crímenes del franquismo y se pueda indemnizar a las víctimas de esos delitos. El PSOE considera inaceptable dicha enmienda y defiende que la Ley de Amnistia de

1977 forma parte del pacto constitucional, que no quiere vulnerar.

Los socialistas buscaron ayer el apoyo de Ciudadanos (nueve diputados) para acercarse a la mayoría absoluta que necesitan en el Congreso para evitar que decaiga una de sus principales iniciativas legislativas.

Página 14



HITO DEL TENIS FEMENINO ESPAÑOL. Garbiñe Muguruza venció ayer a Paula Badosa (6-3 y 6-3) en la seminifinal entre españolas de la Copa de Maestras que se disputa en Guadalajara (México). Muguruza será la primera nacional en la final del torneo desde Sánchez Vicario en 1993. / M. STOCKMAN (GETTY)

PÁGINAS 33 Y 34

WOLE SOYINKA Premio Nobel de Literatura de 1986

#### "El cristianismo y el islam ejercen una influencia perniciosa"



BERNA GONZÁLEZ HARBOUR, **Madrid** El escritor nigeriano Wole Soyinka, que se convirtió en 1986 en el primer africano que ganaba el Nobel de Literatura, aborda en su último libro la corrupción política y el poder religioso. "Tengo un problema personal con el cristianismo y el islam", dice en una entrevista. "Se arrogan saberlo todo. Ejercen una influencia perniciosa que incluye el uso del miedo". Página 26

#### La Iglesia española ha pagado dos millones a 173 víctimas de abusos

Í. DOMÍNGUEZ / J. NÚÑEZ, **Madrid** La Iglesia católica española se ha visto obligada a pagar al menos dos millones de euros en indemnizaciones a 173 víctimas de la pederastia en las últimas cuatro décadas, según los cálculos de EL PAÍS. La base de datos de este diario, la única existente ante la ausencia de cifras oficiales y de la propia Iglesia, registra los

casos publicados o documentados en sentencias judiciales. Las sumas atañen a los abusos sexuales cometidos por 43 personas (20 sacerdotes, 17 religiosos, dos seminaristas y cuatro laicos). A diferencia de la Iglesia francesa, que ha reconocido oficialmente a unas 330.000 víctimas, la española no ha hecho públicos los casos que conoce.